
В эти дни подготовки к празднованию юбилея нашей школы хочется 

снова поблагодарить коллектив Василёвской средней школы за успешный труд. 

Спасибо, дорогие учителя, учащиеся, служащие! 

Находясь на отдыхе, продолжаю интересоваться жизнью школьного 

коллектива, судьбами выпускников, а порой обращаюсь за помощью. Спасибо 

всем! 

Василёвская школа занимает большое место в моей жизни. 15 августа 

1973 года пришли мы с Тамарой Николаевной Копытёнковой, директором 

школы, в село Василёво. День был солнечный. А накануне сильный дождь 

размыл дорогу. Автобус дошёл до Иванцева, а я с помощью добрых людей 

добралась до деревни Головизино. Около одноэтажного здания школы нас 

встретили учителя, завуч школы Евграф Алексеевич Курилов поздравил меня с 

началом педагогической деятельности и вручил букет цветов. Выпускница 

Угличского педучилища с дипломом учителя начальных классов стала 

преподавать немецкий язык (такая смелость простительна в 19 лет): было 

желание трудиться, была  методическая литература по предмету, подаренная 

моей старшей сестрой, учителем немецкого языка Н.А. Папушкиной. С ней мы 

сотрудничаем до сих пор. 

 Коллектив учителей тепло встретил и помогал мне, другим  молодым 

учителям советом и делом. Какие вкусные пироги, ляники, хлеб с калиной 

пекли они!  

Дом, в котором я живу, был несколько лет общежитием для молодых 

учителей. Вишню около моего дома посадила Мария Фёдоровна с учениками. С 

вниманием и заботой относилась она к нашим ученикам. Валентине Васильевне 

Федотовой в 1973 году было 35 лет, почти ровесница моей дочери. Сколько 

энергии, оптимизма и сострадания у неё. Большое спасибо Вам, мои дорогие 

наставники! С уважением отношусь к старшим коллегам и радуюсь приходу 

молодых учителей. Ныне работающие учителя почти все пришли в тот период, 

когда я работала. Радостно сознавать, что вы молодые, энергичные, 

ответственные, думающие люди, любящие нашу профессию. Спасибо вам, за 

нашу школу! 

Работа учителя интересная, она захватывает полностью, требует 

постоянной работы над собой, чтобы быть нужной нашим учащимся, 

соответствовать требованиям, которые выдвигает жизнь. Школа существует 

для детей, им здесь хорошо. Помню всех своих учеников, особенно удаётся  

сдружиться с теми детьми, в классе которых работаешь ещё и классным 

руководителем, их было 7. К сожалению, только с одним классом удалось 

пройти путь с 5 по 11 кл. Это выпуск 1996 г.: Лена Беляева, Лена Гольцева, 

Люба Мошкова и Максим Смирнов. После окончания 9 класса ушёл Ринат 

Исмаилов, чуть раньше Флюр Исмаилов и Оля Караваева. Шахматы в мою 

семью пришли благодаря Максиму. Он учил одноклассниц и меня этой игре. 

 Невозможно забыть мужской класс: 7 юношей (Олег Вертягин, Андрей 

Глушков, Виталий Жаренов, Александр Маникин, Николай Орлецкий, 

Александр Писалов и Василий Рябов). Все получили аттестаты зрелости.  

В моём первом 5 классе в 1973г. было 19 учащихся, в 8 классе их 

выпускала Валентина Аркадьевна Гущина. Это выпуск 1977 года. С юбилеем, 

мои дорогие. Много радостных воспоминаний о нашей школе.  

С юбилеем, любимая школа! Многие лета! 


